

Director
J. Albertazzi Avendaño
Editores:
Comité de Prensa
del Partido Republicano
Teléfono:
Redacción 1252
Administración 500

AÑO I

San José, C. R., Martes 22 de Febrero de 1927

No. 14

Una voz que es casi una proclama

Puntarenas, 18 de Febrero de 1927.
Sr. Lic. don José Albertazzi Avendaño.

Estimado Sr:
Salúdolo cordialmente y me regocija que el Partido del "Pueblo", cuente como un abanderado como el Lic. Jiménez Ortiz. La separación de Castro Quesada hoy Jefe de "Inacción" del Cletismo, constituye un éxito seguro para nuestras filas. Si el "Olimpo", cuenta con algunos de nuestra juventud, que se han desviado y que han ofrecido su colaboración al partido de los "Santos Grandes", a esa fatídica argolla que siempre ha fracasado por las incontables y vigorosas fuer-

zas del partido azul, que todo lo arrastra, Carlos María Jiménez, será también apoyado por elementos juveniles, quienes trabajan tenazmente por esta "Santa Causa", para honra y gloria de Costa Rica y así, al partido de las "Victorias", le apuntaremos un nuevo triunfo y la "Argolla", nuestro eterno enemigo y en estos momentos acompañada del difunto "Reformismo", el partido de los humildes, de los descamisados y que apoyará a la "Plutocracia", a su antiguo rival, le asestaremos un golpe mortal, le cantaremos el último responso y que descanse en paz.
Su copartidario,

Carlos Solano Rodríguez

Con los lectores de EL DIARIO REPUBLICANO

Como un buen libro, como un amigo sincero llegaron los primeros números del Diario, nuevo paladín Republicano. El ofrece sus lecturas con flores, guirnaldas y zafiros escritas por pensadores iracundos que jamás doblegan la cerviz ni por sueldo ni por serviles.

Nuestro lema es paz, progreso y libertad, palabras estas, vivas, que las proclama con orgullo solamente el gran Partido Republicano. Nosotros vamos siguiendo esa enseñanza azul que nos marca el símbolo del apostol democrático Lic. don Carlos María Jiménez y aún en su retrato no más, se ve vibrar la figura joyen del futuro Gobernante llena de ilusiones y entusiasmos, por salvar a la Patria de la rabia de ese enjambre de vampiros que se llama Olimpo", y que pretende absorverle la sangre para saciar sus ansias de lujo y estómago. El Olimpo, ese enemigo eterno de los honrados costarricenses, debe deterrarse de nuestra idea y a nuestras esposas e hijos decirles cuando se ve un propagandista cletista: "Ese es un ternero que quiere mamar gordo aunque sacrifique su misma madre y su mismo cuerpo; es un mal hijo".

Toda Costa Rica sabe perfectamente los vejámenes cometidos cuando fue Candidato el Lic. González Víquez a la Presidencia de la República, siendo Jefe del Estado el Lic. don Ascensión Esquivel. La ola negra de esa tiranía para favorecer al Jefe de los actuales vampiros de ayer y de hoy, fue tremenda; palo, cincha, cárcel y el pobre pueblo soportó con paciencia esas sonrisas de oprobio de don Cleto. Su interés, indiscutiblemente, era llegar al Poder aunque Costa Rica Republicana, llevara palo.

¡Hoy no son esos días!
¡Vamos taca a taca!
Nos guía una estrella luminosa que es la figura del Lic. Jiménez Ortiz, marcándonos un derrotero sano y limpio. El cantón de Abangares ha respondido al eco de clarín republicano.

Todos los días se reciben nuevas como valiosas adhesiones y podemos anticipar desde ahora que el triunfo será nuestro. El Corresponsal en Las Juntas de la Nueva Prensa de fecha 5 afirma que el Cletismo abangareño lo forman el 90 por ciento de los ciudadanos.

La pasión política los ciega, o es que no quieren decir verdad. Póngase anteojos claros señor Corresponsal. Eso podríamos asegurar nosotros, mostrándole nuestros libros que lo firman sólo costarricenses. En nuestras filas hay reformistas honrados que no han querido pasar como corderos por la balanza del mercado político, donde los han llevado los Directores ambiciosos de ese partido. Hacen bien, los que tienen un criterio propio y son concientes de sus actos.

ROMANG

El aniversario del levantamiento de Rogelio Fernández y Compañeros

Hoy hace nueve años que en un arranque de protesta heroica, Rogelio Fernández Güell se alzó en armas acompañado de voluntarios, iniciando en esa fecha la conquista de nuestras libertades públicas que fueron mancilladas durante treinta meses. Esa jornada heroica de Rogelio en la cual perdió su vida a causa de la persecución sigiliosa de una patrulla de bandoleros que armó hasta los dientes la tiranía de aquella época, es una lección de patriotismo que jamás puede desaparecer de la conciencia pública. Hoy 22 de febrero es día, muy bien podría decirse, de la Patria. En este día tendremos todos los que amamos las libertades patrias, que recordar con la música marcial de esta nota, al inmortal Rogelio y a todos los que con él contribuyeron a devolvernos el caudal de nuestra constitucionalidad defraudada en aquel entonces en virtud de un cuartelazo que que hasta los niños recuerdan *Sursum cordae* arriba los corazones y que esta fecha gloriosa que hoy hace reverdecir las hiedras de los sepulcros de los mártires de Buenos Aires sea la enseñanza y el ejemplo de los que llevan sangre de próceres en sus venas y alma de acero al servicio de la Patria.

PIDEN SOCORRO

Se nos informa que los costarricenses que ha pocos días fueron contratados por la United Fruit Company para trabajar en Puerto Cabezas, han escrito a sus familiares pidiendo socorro, pues se consideran defraudados en los contratos que previamente firmaron aquí. No se les pagan—dicen ellos—lo convenido; la alimentación es miserable; las viviendas casi a la intemperie, y el trabajo, es muy rudo;

esto aparte de la inclemencia del clima. Todos desean que llegue un arco a ese puerto por ellos; dicen que se vendrán sin que se les dé en la travesía ni una migaja de pan, ni una gota de agua, ni una tabla para acostarse, con tal que se les restituya al territorio. No puede ser más angustiosa esa situación, y entendemos que el Gobierno se apiadará de ellos.

Paliques doteños

En "El Renacimiento" del 13 de los corrientes, "Roca" me dispensa el honor de aludir a mi humilde persona. Quienes concizan a estos protagonistas que ayer se mordieron con zaña feroz, y hoy comen en el mismo plato, no darán importancia a sus ridiculas pequenezes. Lo que quiere "Roca" con sus pyuitas es sustituir la filiación política de algunos indeterminados; pero yo me hago el sueco, y por ahora no fumo. Mas lo raro, lo inexplicable, es que los que ayer lloraban lágrimas de cocodrilo, se entiendo, por el permiso que solicitó el ex Jefe Político, hoy estén arrodillados ante quien vino a sustituirlo, y como si fuera poca tal ironía con el ex Jefe, maliciosamente lo comparan con el cóndor, seguramente porque esa ave

tiene garras y se da fuertes atracciones; ¡Conifsgaos más satíriclos, dijo el otro! Luego "Roca", que debe ser muy humorista nos habla de progreso, ¡y qué progreso! Escuela, puentes, calles y aceras, todo en ruinas, y el señor Gobernador vetar y más vetar "ukases. Es muy provechosa la llegada de ciertos hombres a ocupar puestos públicos o concejiles, porque así proporcionarán la oportunidad para medir sus capacidades intelectuales.

Detesto tener que tratar en la prensa asuntos sin importancia; pero debien tomar en cuenta los panegiristas de glorias baratas, que incensarando a sus ídolos los van a dejar ahumados.

CARLOS UREÑA CH.
Dota, febrero 14 de 1927.

Anteayer estuvo nuestro candidato en Coronado y Curridabat

Por ahí pasadas las dos de la tarde, de anteayer, cinco automóviles, ocupados por nuestro jefe y un grupo de amigos suyos, entre los cuales recordamos a don Ricardo Tinoco, don Tomás Valverde, don José Madrid, don Mariano Zúñiga, don Santiago Mora, don Daniel Gallegos, don Humberto Carrillo, don Heter, Victor y Hermógenes Albertazzi, don Guillermo Jiménez, don Manuel Solano y nuestro Director señor Albertazzi Avendaño, tomaron la magnífica carretera que une a esta ciudad con la risueña y pintoresca población de San Isidro de Coronado.

Allá se celebraba un turno a beneficio de la iglesia, el cual, por cierto, debe de haber dejado más de \$ 25.000 y a ello se debió que en más de un centenar de automóviles fueran y vinieran por la carretera.

No iba nuestro jefe en jira política; iba en simple viaje de paso, aprovechando el magnífico tiempo y la fiesta del pueblo.

Después de pasar un buen rato en el turno, se hicieron dos visitas: a don Ramón Arias y a don Enrique Vargas. Hubo ocasión de conversar con algunos de nuestros buenos amigos, aunque así de paso, como don Higinio Vargas, don Gregorio Rodríguez, don Rafael Vargas y muchos otros que escaparon a nuestra memoria.

A las 4 de la tarde se emprendió el regreso y la Comitiva tomó hacia Curridabat, donde se celebraba otro turno.

Admiramos a la bella iglesia que está comenzándose y que será una de las más bellas del país.

Allí conversamos con don Dagoberto Quiros, don Cupestino Castillo, don José León Monge y algunos otros amigos.

En ambos pueblos la Comitiva fue amablemente recibida y muy satisfecha del país, regreso a esta ciudad a las seis y media de la tarde.

Como simple comentario sí debemos decir orgullosamente que los dos pueblos visitados, San Isidro y Curridabat son cuarteles o plazas fuertes del Partido Republicano, reforzados ahora en ambas poblaciones con muy buenos elementos. Vaya el enemigo para que se convenga de la horrible orfandad en que tales pueblos lo han dejado.

PASCUAL

Quién elegirá los próximos Designados a la Presidencia?

He aquí una pregunta que si a primera vista parece una simpleza, porque a cualquiera se ocurriría contestarla diciendo que los nuevos Designados a la Presidencia de la República los elegirá el partido ganancioso en las elecciones venideras, no lo es si se toman en cuenta las consideraciones que nos vamos a permitir hacer a continuación.

Dos casos hay que contemplar en este problema: 1º Si el Lic. don Carlos María Jiménez fuera el Candidato electo para ocupar la Presidencia de la República en el próximo período; y 2º, si el Lic. don Cleto González Víquez resultare favorecido en dichas elecciones.

En cuanto al primer caso no hay ninguna complicación, pues si nuestro Candidato resultare electo Jefe del Estado, a él corresponderá nombrar los Designados a la Presidencia, con la indiscutible mayoría que tendrá en el nuevo Congreso.

No sucedería lo mismo si en el muy remoto caso (¡y para ello se necesitaba un Ascensión Esquivel en el Poder!) fuera don Cleto electo. Veamos por qué.

En las elecciones de diputados de diciembre próximo habrá que elegir 22 diputados. El Partido Republicano necesita, para tener mayoría en el Congreso venidero Y ELEGIR LOS TRES DESIGNADOS A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, sólo NUEVE DIPUTADOS, puesto que le quedan de la actual Legislatura TRECE representantes que sumados a estos nueve dan un total de 22 di-

putados que son los que se requieren para nombrar dichos Designados, Jefe del Control, etc., y mandar la parada en un Congreso. Esos ocho diputados los obtendrá con que vote nada más que la mitad de los ciudadanos republicanos. Luego, en el supuesto caso que contemplamos, podría presentarse este serio problema para el Cletismo: en el Gobierno de don Cleto habría TRES DESIGNADOS REPUBLICANOS.

Este dato no dejará de ser desconsolador para don Arturo Volio, don Oscar Rohrmoser y demás presuntos Designados por parte del Cletismo, lo mismo que para los reformistas olímpicos que exigen de don Cleto la Primera Designatura para el General Volio, pues tienen perdida toda esperanza de ver comados sus deseos.

Don Cleto ha cavilado mucho sobre esta complicada situación que a él se le presentaría en el remotísimo caso de que llegara al Poder, y por eso no tendrá inconveniente en ofrecerle la primera Designatura a los reformistas claudicantes que han ido a cobijarse bajo los pliegues de la aristócrata bandera del Olimpo, que tan duramente combatió su Jefe, el Gral. Volio. Esta es, pues, una de las tantas promesas que don Cleto ha hecho a los reformistas disidentes y que, como las otras, no es más que un gancho para atraer a sus desventajadas tiendas a los reformistas que todavía creen que la luna es de queso.

REPUBLICANISMO Y CLETISMO

UNIDAD DEL PARTIDO REPUBLICANO

II

El Partido Republicano es uno, compacto, de una sola pieza, a pesar de su magnitud y extensión en toda la República. En su unidad reside, precisamente, su fuerza; por eso, será invencible.

Si el odio divide, el amor une. El amor a sus principios y el cariño y la admiración para su Jefe, hacen de este partido un todo armónico, cohesivo, vigoroso y pujante. De su seno jamás ha brotado ninguna voz con la terca y burda expresión: "Antes que llegue al Poder, don Fulano, votaremos por cualquiera", como sucede en el campo contrario, híbrido y discordante.

No. Todos los republicanos decimos, henchidos de entusiasmo, lleno el corazón de amor sincero: "A luchar por el triunfo de la causa del pueblo, de los sanos principios democráticos. A trabajar por el triunfo de la candidatura del Lic. don Carlos María Jiménez, nuestro Jefe, en quien vemos resplandecientes virtudes cívicas, magníficas bondades de hombre y de ciudadano".

Nuestro partido casi no necesitaba programa, pues sus tendencias, aspiraciones e ideales, están claramente definidos hace mucho tiempo; porque su identificación con los intereses del pueblo costarricense es absoluta; porque ha sabido y sabe siempre combatir por la salud y auge de la Patria, en contra del eterno partido fundado para beneficio y felicidad del círculo que basa su designio de mando y preponderancia en una risible aristocracia cuyos fundamentos, si bien se examinan, resultan de barro.

Unidos, pues, todos los corazones costarricenses, sinceramente republicanos y demócratas, en el amor a un solo ideal y en el amor y admiración para su jefe en quien tienen completa, firme, absoluta fe, no habrá poder alguno que haga la disgregación de su partido, no habrá poder al-

guno que logre hacer flaquear ni a uno solo de sus miembros en su propósito de lucha, en su generosísima idea de bien para Costa Rica y su convicción profunda, de llegar al más hermoso triunfo que pueda registrar la Historia de nuestra política, lo que mira ya como una evidencia.

Id, caminad por todas partes. No oíréis de labios de ningún republicano la frase torpe: "Soy republicano porque no quiero a don Cleto, o no quiero a A, B, etc, que militan en su partido". O bien: "Hemos proclamado a don Carlos María Jiménez para candidato a la Presidencia de la República porque aborrecemos al candidato de la agrupación contraria".

No, que siempre oírmos por dondequiera: "Somos republicanos por amor a las doctrinas de nuestro partido que son las que procuran la felicidad del pueblo y la gloria de la República. Hemos proclamado al señor Jiménez Ortiz porque vemos en él todas las virtudes y todos los poderes del corazón y de la mente necesarios para cumplir nuestro programa".

Innecesario nos parece exhortar a nuestros correligionarios en su firmeza de adhesión a la gran causa republicana; pero si nos parece pertinente hacerles un llamamiento para que no cesen ni un instante en la importantísima tarea de predicar el credo republicano a los escépticos, a los frios, a los neutrales, a los que no parecen interesarse por la suerte de su Patria, a los que rehuyen las luchas cívicas por falta de una clara visión de sus deberes de ciudadanos y de hijos dignos de esta madre tan querida: Costa Rica.

Pasaremos, en el próximo artículo, a tratar del partido híbrido: el Cletismo.

DESDE MI TRIBUNA AZUL

El señor González Viquez nació en 1858

Incapacidad fisiológica

El Licenciado don Cleto González Viquez nació en 1858 y, por consiguiente, llegará al Poder—suponiendo que ese imposible pudiera ocurrir—a la edad de 70 años; y sabría, como es natural suponer, a la edad de 74 años.

Ese simple dato bastará para que se justifique el repudio general que ha tenido su candidatura en todos los elementos jóvenes del país y aun de aquellos hombres maduros que se dan buena cuenta de los graves peligros que entraña una senectud al servicio de la Administración, tratándose de un hombre como éste, de tan débil carácter y rodeado de un círculo abogador, por no adjectivar más duramente.

Los 70 años del señor González Viquez le daban derecho un día a llamarse Benemérito, o Padre de la Patria, o de llevar cualquier título sonoro como retribución nacional a los largos servicios que pudiera haber prestado a los costarricenses; pero en cuanto se alza como candidato a la Presidencia de la República este septuagenario, nosotros le salimos al paso con todo coraje, con el coraje que da el entusiasmo de la juventud, y alzamos una bandera de idealismo frente a la desteñida bandera que levanta el cletismo y que nosotros hemos bautizado con el justo nombre de viejismo político.

Pues contra el viejismo político estamos y el viejismo político destruiremos para que el país se sirva de sus nuevas energías, fuente de su provecho indudable y de su porvenir.

Hemos querido tratar este problema de la vejez en toda su amplitud y desde un plano superior, sin que se nos pueda cobrar un irrespeto para nadie y sin que hayamos dejado ni un momento el tono mesurado que corresponde a un asunto de puro análisis científico y lógico.

Satisfechos estamos de este pequeño esfuerzo, que podríamos ampliar aun indefinidamente pues tenemos en mano mucha documentación al respecto, pero que suspendemos por ahora en homenaje a nuestros amigos que ya estarán cansados de oírnos tanto sobre un mismo tema. Volvemos a él otro día y aprovecharemos el espacio en este diario de combate para exhibir otras incapacidades que tiene el señor González Viquez.

Mas, antes de cerrar esta serie de artículos, quiero recordar que, aun en el aspecto legal, está incapacitado el candidato de la llamada Unión Nacional para aspirar al Poder. Nuestras Ordenanzas Municipales, para citar un ejemplo, lo excluyen a él del servicio por razón de la edad. Y si tal ocurre en las simples leyes locales, ¿cuál no será la mente de la ley general del país?

En Cuba la Constitución Política previene que no pueden ser Presidentes de la República los individuos mayores de setenta años.

¿Qué dicen de eso los sostenedores del anciano don Cleto González Viquez?

Nosotros no le escatimamos al ilustre ex-Presidente cualquier elogio refiriéndonos a sus actividades como intelectual destacado del país; no le escatimamos admiración a su vejez, ni estrípmos su nombre en la muela de la política pequeña, no! Pero no podemos seguir jamás la bandera que lleva su nombre, porque pensamos que su nombre ha pasado ya a la historia, y que el porvenir de Costa Rica necesita nuevos hombres y nuevas posibilidades de progreso.

Juan José LARRIAGA

Aviso a los Republicanos de San José

Para los efectos de la debida organización de nuestras fuerzas en los distritos de San José, La Secretaría General del Partido Republicano avisa:

El lunes próximo 21 de febrero, y en el local de nuestro Club, se reunirán los Republicanos vecinos del distrito de Catedral, a las 7 y media de la noche.

El Miércoles siguiente, a la misma hora y en el mismo lugar, los del distrito del Carmen.

El Viernes siguiente, a la misma hora y lugar, los del distrito de la Merced.

Y el sábado siguiente, 26 de febrero a la misma hora y también en el Club, los vecinos del distrito del Hospital.

Cómo trabajamos

Para que al ser publicada nuestra Directiva no se diga que los nombres que las integran son desconocidos, o inventados o que no han acordado, la correspondiente autorización hemos impreso la siguiente fórmula de la cual ya andan miles de ejemplares en manos de nuestros compañeros:

"Partido Republicano"
Autorizo al Comité Ejecutivo del Partido para incluir mi nombre en la Directiva Central de

Firma
Consigne abajo su nombre completo y sus dos apellidos.
de 1927.

Gloria de la serenata

Con solo un repique de campana

Quedamos en que en la serenata del sábado al jefe del Olimpo, no había arriba, cuando le por copas, de 1.500 personas, de las cuales ni la mitad eran ciudadanos de los que con su voto dan el triunfo a un Partido. Dese cuenta todo el mundo, además, de que ello fue el resultado de una invitación asidua y constante durante una semana en toda la meceda central.

Pues bien, ese número, multiplicado por dos, lo juntamos nosotros, en cinco minutos, con sólo un repique de campana, en día de trabajo y a medio día. Ya probaremos la verdad de esta afirmación, muy pronto.

Ya viene la Lechuza

En la susodicha serenata, sólo se oían vivas a Volio; el volismo motivó esa noche el cletismo de que esos dos grupos son el agua y el aceite. El clarín volvió a sonar como en las campañas rojas, y sólo faltó la lechuza, pero estamos seguros de que tal ave chuchó aparecerá en la próxima reunión.

Las cuentas alegres de los cletos

Con el epígrafe de "El Carlismo y la verdad numérica", tuvimos la oportunidad de leer una hoja suelta, que los señores de la argolla, echaron por esas calles de Dios con el único afán de querer sentar dudas respecto al triunfo indiscutible del Partido Republicano, en cuya jefatura está, para gloria de nuestra victoria y para honra del país, el bizarro, paladín, Lic. don Carlos María Jiménez, quien por sus muchas cualidades, es el aclamado por el pueblo para encaminar sus destinos y señalar nuevos rumbos a toda orientación que vaya en mejoramiento del país y por ende, de las clases proletariadas. Y decimos esto, porque nuestro Partido tiene por cimiento a la democracia genuina; a los obreros de la ciudad y de los campos; a los que en la lid del trabajo que eleva y dignifica, el espíritu, escuchan, regocijándose, el trino del pájaro en la rama y la canción del martillo sobre el yunque de la forja. Nuestro partido no está asustado sobre prejuicios ancestrales. Nosotros somos el pueblo que en las horas de patria y trabaja en persecución del sustento cotidiano y en las horas de dolor, cuando el horizonte de la Patria se cubre de nubes, tras los cuales se burlanta, la tempestad, nos levantamos dispuestos a derrocar la última gota de nuestra sangre por la causa de la Libertad y de la Justicia. El 13 de junio, mientras los Cletos permanecían en una muy prudente espostura, nuestro digno jefe Lic. don Carlos María Jiménez, se lanzó a comandar las huestes del pueblo enfurecido que pedía sanción para los conculcadores del Derecho. Esa santa acción bien podría ser agua tibia para lavar cualquier culpa, si culpa hubiera habido o hubiera en algún procedimiento de la vida de nuestro eximio jefe.

Pero los Cletos no pasan de basar sus ataques en suposiciones maievolas, mientras nosotros los hacemos elementándolos en la verdad amarga y terrible de la realidad histórica. No fué el Lic. don Cleto González Viquez quien dijo en cierta ocasión, que los pobres no tenían derecho a vivir en la ciudad? ¿Se puede suponer entonces que el grupo del Reformismo que financió todos sus ideales en ver por lo menos bien remunerados sus esfuerzos, acompañe al que ahora y siempre ha sido enemigo de las clases trabajadoras? Cuando Jorge Volio hacía uso del venabulo de su elocuencia, era para herir, precisamente, al grupo de los Cletos. Por eso consideró FU-NESTA la posible llegada al Poder del ciudadano Lic. don Alberto Echandi; no por él, sino por el grupo que lo rodeaba; y el grupo a que se refirió el General Volio, es el mismo que ahora rodea al Lic. González Viquez.

Volviendo al cuento de la hoja en referencia, los Cletos sabían muy bien que el triunfo de las Municipalidades era consagración indefectible del triunfo para Presidente de la República.

Entonces estos señores no vieron eso? ¿No comprendieron que esta era la manifestación rotunda de la futura victoria? ¡Ah, qué ingeniosos son estos lugartenientes de la argolla! Que manifiesten con toda sinceridad que el jefe de su partido es impopular y que un cartón en la palpitada esa de que nadie votó en la vez pasada. ¿Don Cleto no podría ser Presidente de la República, porque en nada se parece a Volio? ¿No existe ninguna analogía entre don Ascensión Esquivel y don Ricardo Jiménez.

COMBATIENTE

La salud de don Mariano Solórzano

Aún cuando en los últimos días de la semana pasada la salud de nuestro particular amigo don Mariano Solórzano dejaba mucho que desear, hemos recibido con verdadera complacencia la nueva de que ha entrado en un período de mejoría.

El "Diario Republicano" formula nuevamente sus votos por el pronto y completo restablecimiento del estimable amigo.

Aprehensiones del Resguardo de Alajuela

Los miembros del Resguardo de Alajuela estuvieron en ociosa actividad durante el mes de enero y lo que llevamos de febrero; logrando hacer las siguientes aprehensiones.

—En pulpería de Amado González, de Tacares, un poco de licor de la fábrica, por no tener González la respectiva patente.

—En propiedad de Rafael Soto, dos barriles conteniendo fermento.

—En propiedad de Oroniel Alfaro, de Desamparados, un caldero con su alquitrán y un barril de fermento.

—A Francisco Bogantes, de San Juan de Grecia, una fábrica clandestina completa y una cantidad enorme de fermento.

—A Abelardo Hidalgo, una botella de licor clandestino.

—En propiedad de Jorge Sers, de Desamparados, una fábrica completa y varios litros de fermento.

—A lodomiro Soto, de La Garita, la carne de una res que fué destazada sin boleto.

De la Escuela Mercantil

El primer lunes de marzo se abrirá el curso de la Escuela Mercantil "Manuel Arángón", q' dirige el amigo Boza Cano.

Este año el número de alumnos será mucho mayor.

NOTA EDITORIAL

De cuerpo entero

«Se me ha ocurrido una idea muy buena para que el Gobierno se haga de reales, sin que nadie lo lleve al oler siquiera y consiste en que se abra en el contrato unos puntos a la Comisión que se convenga y que los banqueros entreguen la diferencia al Gobierno. No le parece?

«Entonces el empréstito en lugar de ser cotizado al 94 o al 95 0/0 como ya procuró aparecerse al 90, ponga por caso, que siempre resultará un tipo perfectamente aceptable para nuestros países».

Los anteriores párrafos son tomados de la célebre carta que don Manuel Castro Quesada, como Ministro en Washington, escribía al señor Presidente González Flores, y a la cual comenzamos a referirnos en nuestro editorial de días atrás, "Manuel Castro Quesada, nuevo Jano". Intentamos hoy continuar ese comentario.

Délese cuenta los costarricenses de que el señor Castro Quesada quería, a espaldas del país, realizar una ganancia. Podía el empréstito negociarse al 94 o al 95 0/0, pero él iba a engañar a la República para que le quedara un margen de ochenta a cien mil dólares, habida cuenta de que el empréstito era por \$ 2.000.000.00. No conocemos la contestación del señor González Flores, pero nos sentimos autorizados para creer que él no aprobó las oscuras maquinaciones que quedan transcritas; en otras palabras: esta es una honorable política hacendaria de la que es autor don Manuel y cuya paternidad nadie le discute.

A cualquier costarricense amante de su país, de los que no creen que la Hacienda Pública les pertenece, de los que saben lo que vale el dinero porque alguna vez se han dignificado en las nobles disciplinas del trabajo, se le habría fundido la pluma antes que esribir una carta como esta que, en una sociedad un poco más severa, habría sido la lápida mortuoria sobre un cadáver que ni el Cristo habría podido levantar.

Contratemos el empréstito a un tipo bajo, pero subámosle unos puntos "para que el Gobierno se haga de reales"; y en los cálculos del reparto de esos reales, ya aparecía seguramente un renglón para don Manuel el insaciable, para su voracidad sin par, como lo concluiremos de demostrar cuando un día de estos, publiquemos lo que costó al Erario su Ministerio en Washington.

«El país nada tenía que oler de estos», esa era condición indispensable. La Contabilidad Nacional daría unas cuentas, pero ellas serían una nueva mentira oficial, porque la verdad sólo la sabrían don Manuel y los banqueros. Los costarricenses tendríamos que pagar el préstamo como negociado al 90 0/0, sin darnos cuenta de que ochenta o cien mil dólares, que no habían beneficiado al país, habían tomado el tortuoso camino del reparto generoso, sin tasa y sin medida, fuera de todo control.

Pero he aquí que como la impudicia es denuncia por la fetidez que emana, ha venido el país a darse cuenta de que mientras el Erario Nacional luchaba casi con la indigencia y no podía nivelar sus presupuestos, y los sueldos de los empleados públicos, aun los más pequeños, no podían pagarse hasta tener que llegar al recurso de las tercillas, este probo y sabio hacendista sabía encontrar "reales" para el Gobierno y se ingeniaba el medio "de que nadie lo olera".

Vengan los cletistas a hablar de pureza en el manejo de los fondos públicos, cuando aun los de nuevo cuño han hecho una pasantía tan admirable, que los une a los antiguos en la fraternidad dolosa de derrochar innoablemente los dineros nacionales!

«El 94 o el 95 0/0 siempre resultará un tipo perfectamente aceptable para nuestros países». No, don Manuel; el tipo aceptable para estos países es el que, después de una lucha intensa, inteligente y patriótica, logren en las mejores condiciones para ellos sus personeros; no somos la negrada despreciable que tiene que conformarse con lo que quieran concederle, sino pueblos celosos de su libertad y de sus finanzas que son su asiento, siempre y a condición de que estén gobernados por gentes que no pospongan los intereses generales a sus intereses ruines y mezquinos.

Estos son los políticos de Hispano América que la desacreditan y la colocan en una posición subalterna en los Estados Unidos, los que entran en juegos de dudosa ortografía con los banqueros, poniendo ante los ojos de éstos, en una miserable evidencia, que somos hatos desgobernados donde cada uno de los que manejan el pander se hace pagar a precio de oro sus modestísimos servicios, engañando a sus pueblos y repartiéndose, como en mesa de tahurería, los dineros que los contribuyentes tienen que pagar al precio de su sangre.

Nopasarán

Sucedió lo que pudo evitarse, pero que no se evitó porque la ambición no lo quiso.

La vieja argolla, con los fariseos de siempre, ha lanzado la candidatura del Lic. don Cleto González Viquez a manera de gigante retador, para que el bizarro Partido Republicano lo recoja y con el azote—tal con un látigo—el rostro áspero del conculcador de las libertades patrias.

El viejo zorro político que añoso profanó el solio de la representación nacional, rompiendo la Carta Fundamental, asesinando las libertades públicas y usurpando la soberanía de un pueblo que gemía en las prisiones y en el destierro; de agño viene, impelido por su ambición y la de sus secuaces, a implorar planifero el favor popular, para escalar de nuevo y hacer sus pretéritas correrías, el solio presidencial.

Una vez más se presenta este viejo zorro político en el camino triunfante del Partido Republicano; pero de esta vez, no tiene más apoyo que su interminable cadena de desprestigios. Ahora la fuerza bestial de las bayonetas, la mazmorra indecente, el negro ostracismo, la vida cuartelaria y todos y cada uno de los suplicios que pusieron en práctica en aquella hora aciaga de 1906, pertenecen exclusivamente a la sanción de la historia. Ahora el Partido Republicano tiene en la Presidencia de la República a un abanderado de la ley y del derecho, a un Ricardo Jiménez, que sabe rendirle plétesta a la libertad pública.

El pujante Partido Republicano que no exige más que una amplia libertad electoral, para conquistar sus triunfos que son el mandato expreso de un pueblo patriota; había otorgado un cristiano perdón al círculo oligárquico y lo dejaba podrirse carcomido por sus propias máculas en el más oscuro y espantoso olvido, pero llamado a la acción por su enemigo de ayer, por su enemigo de siempre, se apresta to-

mando su escudo y su espada, listo para parar golpes y dar estocadas en el corazón del adversario hasta darle en tierra y después con la gallardía de un gladiador romano poner su pie sobre el cuerpo exánime del enemigo y exclamar: Costa Rica está salvada.

Estamos frente a frente, con armas y campos iguales; la victoria será del más fuerte, del más vigoroso, del más bizarro. Al Partido Republicano lo acompañan sus prestigios de treinta años, su acendrado amor a la patria y la masa soberana que ha fustigado tiranías, que hace temblar a los despotas: el pueblo de Costa Rica.

Al Olimpo lo acompañan las concupiscencias de antaño, su anhelo voraz de pegarse a las arcas nacionales para vivir sin trabar y de ahí sacar sus lujos y sus botos, los vejámenes y atropechos llevados a cabo para mantener sus orgías, cometidas con el digno pueblo costarricense, los zánganos de la colmena que han vivido del timo y del chanchullo.

No pasarán: grita puesto de pie el Partido Republicano; no pasarán porque en mi seno hay una juventud vigorosa en línea de combate; no pasarán porque mi estado mayor ha formado los veteranos de 1906; no pasarán porque las mujeres y los niños están dispuestos a ofrendar sus vidas en aras de la patria y no pasarán porque el general que dirige la batalla, joven, vigoroso, y enérgico al ver diezmadas sus filas, gritaría: de pie los muertos! Y se levantarían de sus tumbas los manes de Pabán Zúñiga Castro, Abraham Madridal, Abel Pacheco, José López Zúñiga y tantos otros y con ellos se libra la batalla.

Sucedió lo que se pudo evitar. El olimpo ha querido retar a un coloso y va a sentir muy pronto su mano demoleadora, la mano que había perdonado y que ahora se torna extinguidora.

Tú lo quisiste, fraile moztón, tú lo quisiste, tú te lo tenías. César

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones.

Tijeretas — Colchones — Hierro para techo — Hierro imitación tabilla — Canoas — Tubos, encontrará a precios baratos en el antiguo local de Mr. Asch, contiguo a la Proveedora. (Mercado.)

Nuestra organización Militar

Anoche se celebró en nuestro Club la primera reunión de una serie que iremos celebrando para hacer la organización cast militar de los cuatro distritos de la Capital donde, por sorpresa del enemigo, le tenemos preparada una resonante derrota.

En la reunión de anoche se atendió el Distrito de Catedral y se logró hacer un trabajo muy satisfactorio. En el curso de la semana se organizarán los otros distritos de San José.

Son atrapados dos émulos de Tenorio

Desde hace varios días los Madres del Buen Pastor han venido quejándose de que individuos incompulsos rondan en Asilo, indisciplinados a las regulas, a las que facilitan medios de evasión, habiéndose fugado últimamente dos presas, con tal motivo.

El señor Ministro de la Guerra dió instrucciones al Cuerpo de Detectives para atrapar a esos libertarios y aver de expertos de ese importante Cuerpo dieron caza a dos sujetos que hacían lo posible para que ciertos reclusos escaparan.

Ahora el señor Agente Principal de Policía tiene entre rejas a estos émulos de Tenorio que lloran su desventura tras las rejas de la insondable penitenciaría.

Se pretendió cometer una estafa por diez mil colones

La casa de Sáenz y Pizarro, de esta ciudad, estuvo a punto de ser estafada en la suma de diez mil colones, por un campesino de apellido Barahona, de Cartago, quien se presentó en esa casa bancaria con un cheque del Crédito Agrícola, firmado por un rico hacendado cartaginés, pero tan malamente, que al cajero no se le hizo difícil ver que la firma era falsificada.

El Cuerpo de Investigación dió pruebas de su pericia des cubriendo a los autores de esta tentativa de estafa, pues es de advertir que el cajero no se atrevió a llamar a la policía en el momento oportuno, dando tiempo a Barahona para que huyera.

Se pretendió neutralizar a Guatemala y a Honduras

De México nos informan que la prensa de ese país deduce, de ciertas informaciones procedentes de Washington, que existe el propósito de neutralizar a Guatemala y Honduras en lo que atañe al caso de Nicaragua, y que los Estados Unidos juzgarían seria la situación, propiamente seria un golpe decisivo al Dr. Sacasa.

Se informa, además, que han perdido más tropas mercenarias para Nicaragua.

La Simfónica es objeto de innumerables atenciones

Nos comunican los muchachos de la Simfónica, por radiograma, que desde el 13, día de su llegada a México, no han cesado de ser objeto de innumerables atenciones por parte de la prensa, de los círculos artísticos y del Gobierno.

Se anuncia su próxima concierta para esta noche. En el público reina inusitado entusiasmo por esta audición.

La Dirección de Escuelas de Grecia vacante

Don Víctor Julio ha presentado formal renuncia del puesto que ocupaba como director técnico de las escuelas superiores de Grecia. Nos informan que el señor Arias se dedicará a la explotación de maderas, otros dicen que va a la frontera del Estado de aquella ciudad. A quienes se refieren se nos dice que hay varios vecinos importantes de Grecia interesados en llevar a aquella Dirección Técnica al laborioso y normalista don Abelardo Chacón, promiscuo divulgador de nuestras cosas agrícolas en las escuelas de la República.

Es indudable que aquel centro azucarero ganará mucho con la llegada de don Abelardo. Ojalá que el señor Arias se interesara por proveer a los griegos de este elemento tan importante. El señor Quesada Chacón está actualmente en San José, pero como es un elemento entusiasta, creemos que sería agradable para él librar una cruzada docente en pro de Grecia.

Navigazione Libera Triestina S. A.
Panamá Rail Road. — Steamship Line

Acceptamos en Pantareñas, vía New York, Café para Londres, Hamburgo, Amsterdam, Haave, Amvers etc. al siguiente tipo de flete:

E 4-17-0 — los 1000 kilos

También aceptamos para New York y Europa, cueros, maderas etc. — Para más informes diríjase a los Agentes.

DELCORE & Co.
San José — Pantareñas.

Los maestros listos para empezar sus labores

Los cambios de maestros este año han sido muy pocos y en esto se viene observando ya cierta estabilidad en todos aquellos que ocupan puestos en la educación pública del país. Los labores de este año se van a dar principio en la otra semana, en consecuencia ya se nota mucho movimiento en el personal docente que debe instalarse al frente de las escuelas rurales. Se nos informa que en estos días saldrán en el diario oficial los respectivos cuadros de maestros que han sido ya debidamente arreglados. Esto no quiere decir que el personal docente tenga que esperar la publicación de esos cuadros, pues los inspectores provinciales en esto son siempre cuidadosos y con anterioridad notifica a los interesados las permutas o plazas que van a ocupar en virtud de sus solicitudes hechas con anterioridad a las labores iniciales.

SALON ITALIANO
CANTINA :: REFRESQUERIA

Servicio Esmerado. — Bajos del Club Republicano.

JUAN RESCIA, Propietario.

Aviso de la Administración

Cómo la campaña del Partido Republicano es altamente cívica y no persigue por lo tanto fines mercantilistas, de hoy en adelante valdrá CINCO CENTIMOS el ejemplar de este diario

Jc. Alfredo Sáenz González
Abogado y Notario

Oficinas, altos Delcore y Co.

LA INDIA

Alambre para cerca. — Afrecho de trigo. — Avena para bestias. — Eduardo L. Fernández. — San José de Costa Rica. Apt. 1064 — Tel. 378.

Doctor J. Montes de Oca, Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas. — Ginecología y Obstetricia. Despacho, 25 varas al este al macón Robert.

Don Cleto sigue metiendo la pata en sus discursos

Dice don Cleto que eso del Olimpo hiede mal y que debe esterarse. Muy bueno el consejo de don Cleto. Estas confesiones del jefe del Olimpo presagian un irrespeto para la libre emisión del pensamiento. Para don Cleto sería muy bueno, quemar las imprentas y sacar de todos los archivos públicos sus actuaciones como expresidente y como donante de los caudales de la nación. Si el candidato Olímpico cree que la lucha política se debe hacer con las garantías individuales suspendidas como se la hicieron la vez pasada puede muy bien ir arrojando sus patates y buscar—si es que lo hay—un pueblo de tontos donde no conozcan las simpatías olímpicas que hoy lo está quemando vivo. Hacia el señor González Viquez no está luchando en una legión de bobos, sino con un ejército de hombres concientes. Entiendo don Cleto que el partido republicano no está discutiendo la aparición de un nuevo planeta sino discutiendo con documentos el peligro de que llegara de nuevo con su camarilla de protegidos al Poder. Nosotros no estamos cuando estamos previniendo Razones imperativas nos ponen en carácter de cordón sanitario para bajar sus siete plagas de Egipto, a grandes males grandes remedios. Si don Cleto cree que con sus discursos ande y perdieraeros va a perderle ley de contado a las tribunas azules, se equivoca y se engaña. No somos cochinos ni andamos con justanes. Y qué es eso que don Cleto sigue pasándole la mano por la espalda a los obreros? Cree don

Cleto que los obreros comen cuento, o que son mercadería que puede estar ofreciendo en exhibición a título de reclamo. Cree don Cleto que los obreros de San José y los proletarios del país abrieron de esta vez sus ojos y que si cuatro o seis diputados reformistas se comprometieron con el Olimpo a violar los principios democráticos de bien social, a trueque de seguir en el Congreso con el puesto de diputados, la masa en general no le empujan esos comendantes de taba rasa. También don Cleto en sus discursos sigue lamentándose de su vieja ra chucha y nosotros no sabemos que están pensando los agentes del Asilo de la vejez cuto en Cartago, que no le dan un cuarto al candidato olímpico. Todas estas manifestaciones del jefe de la argo la olímpica nos es á dicio y a la zetra la falta de conciencia y de moral para acometer el problema político del momento. Sigán los lugartenientes de don Cleto engañando, y para que vea bastantes duitas en las reuniones, póngale anteojos de aumento. Sea esta u protesta contra los candidatos a senos y promesas del candidato olímpico, y crea una vez más que si él está hecho de una materia que no sirve ni para hacer cenizas en cada republicano encontrará leña no sólo para buen carbón, sino para ponerle troncheras a los argotes. Ya puede don Cleto ir inventando otro modo de hacer política y dejar de andar tocando el mismo sonsonete a los obreros.

JERONIMO CRUZ

Club Republicano

El Club del Partido Republicano se ha instalado en los altos del antiguo Hotel Washington, esquina sureste del Parque Central.

Permanecerá abierto todos los días desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

En el mismo Club atenderá el Licenciado don Carlos María Jiménez a sus amigos, de la una a las cinco de la tarde.

Va a reanudarse el servicio de Cabotaje entre Colón y Limón

Nos informa nuestro correspondiente en Limón que esta tarde debe llegar a aquel puerto la lancha "Cariari", ya perfectamente reparada, la cual será destinada al servicio de cabotaje entre Panamá, Costa Rica y Nicaragua.

La noticia a halagado a los productores agrícolas de este país, pues la "Cariari" hará viajes periódicos, y a fecha fija, tanto a Nicaragua como a Panamá, llevando carga y pasajeros y viceversa.

Directorio Profesional

Licds. Raúl y Manuel Ismael Ugarte, Abogados y Notarios. Altos Tesorería Junta Caridad.

Guillermo Carranza Solís Abogado y Notario. —Pasaje Americano. —Teléf. 349. —S. J. C. R.

Dr. Octavio J. Silva, Cirujano Dentista. Oficina 25 v. Norte Bocan Mariano Jiménez.

QUINBY
Preparaciones usadas en los Hospitales de París para la sífilis. —Depósito: Botica de la Fe.

Los maestros de certificado Elemental y Superior

Hemos tenido oportunidad de vernos en esta capital. Todos estudian con dedicación y como la preparación toca a su fin podemos observar que únicamente se dedica el tiempo a despejar dudas de toda la materia de examen. Ojalá que el mayor número de estos aspirantes obtengan su certificado de idoneidad, para responder a la carencia notable de maestros que se nota en todo el país. En los últimos tiempos se

Notas Cortas

EL TURNO DE ANTEAYER EN CORONADO.

El turno de anteayer en Coronado produjo (30.000 treinta mil colones). Todos los gramonales y en general todos los vecinos de San Isidro se dieron anteayer cita en el centro de Coronado y eso contribuyó a darle más esplendidez a la fiesta. Mucho nos alegró el desprendimiento de los hijos de ese pueblo, quienes en todo momento son para el país un grande ejemplo de cultura honradez y trabajo.

Los vecinos de San Isidro bien pueden ostentar el lema de gente que no duerme, despiertos siempre para su progreso.

da esta iniciativa ha sido idea y cosecha de Juan José Carazo.

El señor Carazo, con una modesta suma que le dió la Secretaría de Fomento, está haciendo la escuela.

El señor Carazo se encuentra muy optimista de los buenos resultados que obtendrá.

DE OROTINA

Procedente de Orotina, tuvimos el gusto de saludar a nuestro buen amigo republicano don Hormidas Araya, quien a la vez figura como primer suplente de la diputación por la Provincia de Alajuela. El diputado suplente señor Araya es una de las figuras prestigiosas del Partido Republicano y al conversar con él nos sentimos muy complacidos por su optimismo acerca del triunfo del Partido Republicano.

Reiterámosle el saludo.

DE PUNTARENAS

Nos informan de la perla del Pacífico que está afluyendo gran cantidad de veraneantes no sólo de la capital, sino de provincias. Los baños se encuentran completamente repletos de turistas y el dancing menudea de lo lindo. Las noches de luna se aprovechan en paseos en gasolina, bailes, etc. etc.

Todo eso nos lo indica a nosotros también el hecho de ver salir de esta estación de San José, día a día, los trenes repletos de pasajeros.

El veraneo en Puntarenas está llegando a su mayor intensidad. Bien por el comercio portuario.

LA ESCUELA-GRANJA EN BARBA

En Barba se está construyendo una Escuela-granja. El edificio se está levantando en el centro de una extensión de veinte manzanas. Todo

La Escuela de Agricultura

A principios del mes entrante debe ingresar al país un técnico y práctico de origen italiano que ha de dirigir todas las labores de ese nuevo organismo. Por el momento han sido encomendados los preliminares de organización al competente técnico Ingeniero don Bernardo Yglesias. La matrícula para la escuela de agricultura ha sido encargada provisionalmente a la Secretaría del Liceo, y según se nos informó, el señor Yglesias procederá oportunamente a nombrar su secretario, pues un organismo de esa naturaleza, según él manifestaba, debe empezar por organizar su secretaría que es la brújula administrativa de toda labor nueva. De los compromisos agrícolas del señor Yglesias tenemos pruebas fehacientes.

Cuéntase que el Director experimentado al legar sepa establecerlo como él se lo merece.

CORTE PLENA

Sesión de ayer

Se dispuso archivar el recurso de hábeas corpus de Manuel Zedillo Agudado, por constar del informe del Agente Principal de Policía de esta ciudad que aquel se halla en libertad.

—Visto el memorial de Cesáreo y Francisco Parra en que se establecen recursos de hábeas corpus por cuanto el Agente de Policía de Corozal, sin fórmula de juicio y sin órdenes, les impuso se acorte y un colone de multa y los amenazó con detenerlos si no la pagaban; y visto el informe del Gobernador de Puntarenas en que dice que el referido Agente fue separado de su empleo y los recurrentes se encuentran libres de persecución, se acordó archivar el indicado recurso.

—Leído el escrito del Lic. Guillermo Carranza Solís en que interpone recurso de hábeas corpus a favor de Miguel Angel Campos ú. ap. porque, a pesar de que el Agente Principal de Policía de esta capital, expidió orden de libertad, el Comandante de la Penitenciaría se niega a ejecutarla. Dicho Comandante informa que en la Penitenciaría se encuentra Miguel Angel Campos Corrales y no Campos ú. ap., a la orden del Alcalde Primero de este cantón, y no ha recibido ninguna orden para ponerlo en libertad, se dispuso declarar sin lugar tal recurso.

—De conformidad con el oficio del señor Secretario del Colegio de Abogados en que dice que fue incorporado a ese Colegio el señor Domingo Castillo Lacayo, abogado de los tribunales de Nicaragua, se acordó inscribirlo en el catálogo de Abogados de la República.

—Se nombró al señor Luis Santos Santibañeban para Juez Segundo Civil interino de esta provincia, en virtud de permiso dado al propietario, Lic. Napoleón

Sanzabria Coto, por cuatro días.

—Fue aprobado el nombramiento de los señores Sotero Araya Moya y Cristián García García, para sustituir, como escribientes, el primero, al Prosecretario de la Alcaldía Primera de este cantón, señor Victor Manuel Chacón Jinesta, y el otro, al Secretario de la Alcaldía Primera del cantón central de Heredia, señor Luis López García, a quienes se prorrogó su licencia hasta por tres meses.

—De la terna respectiva se nombró al primero, señor Mauricio Montero Porras, para Secretario de la Alcaldía del cantón de Cañas.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores José Ana Graudados, Juan Mora Camacho y Rafael Gutiérrez ú. ap. para escribientes provisionales de las Alcaldías de Osa, Abangares y Nicoya, respectivamente.

—Se nombró al Conyuez Lic. Luis Cruz Meza para intercalar la Sala Segunda de Apelaciones, en lugar del Magistrado Lic. Francisco Solórzano Chaverri, por el tiempo que éste emplee en la visita a los Juzgados de San José, Cartago, Heredia, Alajuela y Limón, a la cual dará principio el primero de marzo próximo entrante.

—Atendida la solicitud de Julio Alvarado Calderón en que pide de rebaja de la décima parte de la pena que le fue impuesta, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Vistas las solicitudes de Rafael Gutiérrez ú. ap., Eliseo Maroto Fernández, Fidel Villalobos Cascaño, Higinio Alvarez Alvarado, Raimundo Fonseca Coto, José María Barquero Cortés y José Trinidad Jiménez Martín, en que piden se les abone la prisión preventiva de conformidad con el artículo 225 del Código Penal, se acordó de conformidad,

Los que Salen

- San José 19 de febrero de 1927 Pasaportes
- Roberto Crespi Castro, británico; para Panamá y Colombia.
 - Alberto Méndez, Uruguayo; para Centro América.
 - Bella Nazzi, italiana; para Centro América.
 - Rosario Pacheco, española; para Centro América.
 - Luis Martínez Pando y señora, español; para Centro América.
 - Adela A. de Pando, chilena; para Centro América.
 - Enrique Urrea, español; para Centro América.
 - Mélida v. de Urrea, ecuatoriana; para Centro América.
 - Martín Pejaido, chileno; para Centro América.
 - Teresa G. de Fajardo, chilena; para Centro América.
 - Petrona v. de Lavalle, española; para Centro América.
 - Banca Lavalle, argentina; para Centro América.
 - Tullio del Valle, colombiano; para Centro América.
 - Rosa C. del Valle colombiana; para Centro América.
 - Caram M. de Asencio, española; para Centro América.
 - Alicia Asencio, uruguayana; para Centro América.
 - Leticia Asencio, uruguayana; para Centro América.

TABONUCO AL GUAYACOL
remedio infalible para el asma y afecciones del pecho
Dep.: BOTICA ORIENTAL

FARMACIA IDEAL-San José
Renovación constante de drogas. — Últimas novedades
Artículos de Tocador.

Frank Maduro. — Representaciones de casas extranjeras
Altos Narciso Esquivel. Ap. 794. — San José C. R.

- Ramona Sales, española; para Centro América.
- Juan Tibaut, panameño; para Centro América.
- Antonio Montenegro, español; para Centro América.
- María I. de la Reta, Argentina; para Centro América.
- Betti Meyer, chilena; para Centro América.
- Blanca Donoso, chilena; para Centro América.
- Joachim von Secwits, alemán; para Centro América.
- Antonio R. Martínez, argentino; para Centro América.
- Gustavo Espinosa ecuatoriano; para Centro América.
- Susana Acuña, colombiana; para Centro América.
- Aurelio Vizuete, ecuatoriano; para Centro América.
- Carlos B. Busquete ecuatoriano; para Centro América.
- Cesareo Campo, Español, para Centro América.
- Alicia Medina, paraguaya; para Centro América.
- Cecilia Medina, paraguaya; para Centro América.
- Manuel del Valle, colombiano; para Centro América.
- Agustina López, chilena; para Centro América.
- Francisco Chavez, costarricense; para Centro América.
- Tullia Castro de Crespi, costarricense; para Colombia.
- Juan Villalobos e hija, costarricense; para Panamá.
- María Alvarez de Córdoba, costarricense; para Colón.
- Urbano Araujo Pelaez, español; para Panamá.

ROMULO ARTAVIA
San José Costa Rica
Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador. Vendedores de Cajas de Hierro Herring, Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

Cemento a
\$ 15.50
Adelade v. Jiménez e hijos

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 10 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTOR'S LUNA, TOLGA, y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATIPAZ tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARABE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los jueves en la mañana y zarparán el viernes en la tarde haciendo escala de salida en Barbados y Trinidad, y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José Sasso y Pirie Succs.

M. M. MARSH, Administrador

Diciembre 29, 1926.